

V.

Les expressions exagérées font dissonance avec l'idée et blessent l'oreille des esprits justes.

VI.

Avoir beaucoup souffert c'est, comme ceux qui savent beaucoup de langues, avoir appris à tout comprendre et à se faire comprendre de tous.

VII.

Que la pureté est difficile pour les âmes pures ! Un peu de poussière d'étamine suffit pour ôter au lis sa blancheur.

VIII.

Cette pierre mystérieuse sur laquelle reposa Jacob, c'est la Foi. Endormons-nous dans son sein et nos grandeurs futures nous seront révélées.

IX.

Les caractères passionnés n'atteignent le but qu'après l'avoir dépassé.

X.

La conscience est l'hôte le plus doux et le plus incommode ; c'est la voix qui redemandait Abel à son frère, ou cette harmonie céleste qui retentissait aux oreilles des martyrs pour adoucir leurs souffrances.

XI.

L'injustice des hommes sert la justice de Dieu et souvent sa miséricorde.

XII.

C'est surtout dans les combats que les passions nous livrent qu'il est juste de dire : *Væ victis !*

XIII.

A force d'agir comme on devait penser, on finit par penser comme on doit agir.

XIV.

Allons toujours au delà des devoirs tracés et restons toujours en deçà des plaisirs permis.

XV.

La vie n'a pas assez de biens pour nous dédommager de l'oubli d'un seul devoir.

XVI.

Dans la jeunesse, on croit s'enrichir de toute illusion nouvelle ; dans l'âge mûr de toutes celles qu'on perd.

XVII.

J'aime la science, j'aime l'intelligence, j'aime plus encore la foi, la foi simple ; j'aime mieux l'ombre du côté de Dieu que la lumière du côté des hommes.